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Notre évêque est  
coureur à pied ›4
Cambrai mise sur  
le sport ›14
Entretenir sa forme  
au centre Saint-Roch ›15

L’activité physique et sportive,L’activité physique et sportive,
Grande Cause Nationale 2024 Grande Cause Nationale 2024 

Depuis plus de vingt ans, je pratique la course à pied, une façon simple 
et pratique d’exercer une activité sportive tout au long de l’année. Il est 
facile d’emmener ses chaussures et de les enfiler qu’importe le moment de 
la journée et le lieu où vous êtes : chez vous, en week-end ou en vacances. 
Au-delà des bienfaits de l’exercice physique, pour le corps et l’esprit (il 
réduit notamment le niveau de stress), la course à pied a d’autres vertus 

qui peuvent vous surprendre, celle notamment de nourrir sa spiritualité ! Il m’arrive en 
effet fréquemment de rendre grâce et de confier à Jésus mes intentions personnelles au 
fil des chemins, dans cette nature qui m’émerveille. Je peux témoigner de l’immense joie 
reçue lors de ces moments de prière et d’échange en intimité avec Lui. J’aime pratiquer 
mon propre « fractionné » : un kilomètre, une dizaine de chapelet, un autre kilomètre, un 
temps d’intention et de partage... Il se peut que vous m’entendiez au détour d’un chemin : 
pas d’inquiétude, ce n’est que moi qui rends grâce auprès de notre Seigneur… 

 MARC MALAQUIN, un paroissien (Proville)

Les vertus de l’exercice physique
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LA FLAMME PASSERA PAR CAMBRAI !
La flamme olympique s’invite dans la ville,  
elle sera accueillie le mardi 2 juillet, par les jeunes  
des écoles et des associations sportives.

La place Aristide Briand va se métamorphoser en un stade 
olympique où plus de vingt disciplines seront présentes  
sur des mini-terrains. La chaussée devant la mairie sera 
transformée en piste pour les coureurs à pied pour moitié  
et pour les cyclistes pour l’autre moitié.
Parti de Dunkerque à 8 h 30, le relais de la flamme Paris 2024, 
s’élancera à 14 h 10 depuis la cathédrale vers la place. En haut 
de l’avenue de la Victoire, il virera à gauche pour contourner  
la place et passer devant l’hôtel de ville pour y raviver la 
flamme d’une vasque. Il poursuivra son chemin jusqu’à la gare 
en empruntant la rue d’Alsace-Lorraine. 

 > Un grand rassemblement de la jeunesse
À 18 heures, l’ancienne halle Sernam, reconvertie en salle  
de sports sera baptisée du nom « Pierre de Coubertin ».
Le passage de la flamme à Cambrai sera un véritable 
rassemblement de jeunes : ceux des écoles de la communauté 
d’agglomération de Cambrai et ceux des associations sportives. 
Ils défileront avec des drapeaux très colorés.
Puis le relais de la flamme s’en retournera vers Lille. Ce 
2 juillet, il aura parcouru sept autres communes dans le 
département du Nord : Dunkerque, Tourcoing, Roubaix, Lille, 
Wallers-Arenberg, Douai et Avesnes-sur-Helpe.

E. Delevallée, avec Laurent Wiart,  
adjoint au maire,  
délégué aux associations et au sport
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La porte  
Notre-Dame  

avec le décompteur  
des jours.

En couverture : l’hôtel de ville.
PHOTO : JÉRÉMY NOBLECOURT / ANNEAUX : ANARISYET/ADOBESTOCK
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Le pèlerinage vers Compostelle allie les bienfaits  
de la marche à ceux de la spiritualité
Ces dernières années, près de quatre cent mille marcheurs sont recensés au bureau d’accueil des pèlerins 
de Saint-Jacques de Compostelle. Comment s’explique cet engouement pour le chemin de Saint-Jacques ?

F aire le chemin de 
Saint-Jacques, c’est à 

la fois : le moyen de gar-
der la forme grâce aux 
bienfaits de la marche, 
les rencontres entre 
marcheurs, quelquefois 
venus du bout du monde 
et engagés dans la même 
aventure (mais aussi avec 
les hébergeurs, les restau-
rateurs, les habitants...), 
l’esprit d’entraide, de partage et de 
bienveillance, largement partagé, la 
découverte de régions méconnues, 
de petites chapelles, de cathédrales 
monumentales ou d’abbayes, la dégus-
tation de spécialités locales, et, surtout, 
un temps pour soi, une sorte de retraite 
spirituelle qui permet de se recentrer.

Se reconnecter à soi-même
Marie-Annick et Jean-Marie ont com-
mencé le chemin de Saint-Jacques il y 
a quatre ans, à l’occasion du départ en 
retraite de Marie-Annick, et après avoir 
entendu le témoignage d’un prêtre qui 
l’avait fait. Pour eux, c’est « une décon-
nexion, une vie tout autre, simple, sans 
courses à faire ni ménage, sans cuisine, 

sans télé ; c’est se déconnecter de la vie 
extérieure pour se reconnecter à soi-
même. On prend le temps de s’écouter, 
d’écouter les autres », dit Marie-Annick. 
« Et on peut aussi rester silencieux, ça per-
met de penser, de réfléchir ; c’est une pause 
dans notre vie speed de tous les jours », 
ajoute Jean-Marie.
Sur le chemin, Marie-Annick trouve 
de nombreuses occasions de prier : en 
passant devant un calvaire, une petite 
chapelle ou à l’église du village. Elle 
apprécie, lors des étapes, les messes 
ou les temps de prière, l’accueil et les 
échanges avec les équipes paroissiales 
rencontrées. Jean-Marie visite aussi 
toutes les églises et chapelles, et  n’ou-
blie pas l’aspect sportif, toujours atten-

tif à leur vitesse moyenne !
« Le Chemin de Saint-Jacques, 
c’est une belle expérience de 
vie, un temps de bonheur et de 
calme, un temps de sérénité », 
concluent-ils !
M.-A. Y.
Pour plus d’informations,  
n’hésitez pas à contacter  
Jean-Marie au 06 51 75 68 78.

ACCUEILLIS, 
PUIS ACCUEILLANTS !
Cambrai est une étape sur le chemin 
de Saint-Jacques de Compostelle ;  
on peut voir les coquilles qui en sont 
le symbole sur les trottoirs. Deux 
couples de Cambrai ont fait ce 
chemin en plusieurs étapes ; ils sont 
maintenant devenus accueillants.

Pour être accueilli, il faut avoir la 
« crédentiale », c’est le passeport  
du pèlerin à se procurer à l’office  
du tourisme ou dans sa paroisse ;  
il sera tamponné à chaque étape.
Être reçu après l’étape, partager le 
repas et passer la soirée dans une 
ambiance familiale ont été des bons 
moments de partage pour ces deux 
couples qui ont décidé en 2022 de 
devenir accueillants à leur tour ; pour 
cela, il faut faire partie de l’association 
« Saint-Jacques en Boulangrie », 
accepter d’héberger les pèlerins chez 
soi et leur assurer le gîte et le couvert.
Pour l’instant, ils ont eu chacun quatre 
ou cinq pèlerins à recevoir chaque 
année. C’est l’occasion de constater 
avec joie que faire ce chemin est, 
au-delà de l’effort physique qui  
n’est pas négligeable, un moyen 
d’approfondir une réflexion, habitée 
par une recherche de spiritualité.

Marie-Reine Guérin

Sur le chemin de Saint-Jacques de Compostelle.

Le logo de 
l’association 
Saint-
Jacques en 
Boulangrie.
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Sur le chemin, Marie-
Annick trouve de 
nombreuses occasions de 
prier : en passant devant 
un calvaire, une chapelle 
ou à l’église du village
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VINCENT DOLLMANN, NOTRE ÉVÊQUE POUR LE DIOCÈSE DE CAMBRAI

« J’ai besoin d’une activité 
physique »
Nombreux sont ceux qui croisent notre évêque en train de courir  
le long du canal. Mgr Vincent Dollmann témoigne.

«P lus que le sport, c’est d’abord 
d’une activité physique dont j’ai 

besoin. J’ai eu la chance de grandir dans 
une ferme où, dès le plus jeune âge, il 
fallait prêter main forte aux parents. 
L’élevage d’une vingtaine de vaches 
laitières et la polyculture impliquaient 
une diversité d’activités hiver comme 
été. Après l’ordination sacerdotale, 
j’ai été envoyé comme aumônier dans 
un collège-lycée qui accueillait quatre 
cents garçons en internat. C’est assez 
naturellement que je me suis retrouvé 
à pratiquer le vélo et la course à pied 
pour accompagner des élèves dans leur 
entraînement aux compétitions.

Avec une paix et une force 
renouvelées
Les six ans passés auprès des jeunes 
ont été un bon apprentissage pour 
maintenir régulièrement une activité 
physique. À l’archevêché de Cambrai, 
je suis bien servi ; la participation à 
l’entretien du bâtiment et du parc me 
mobilise quelques heures par semaine, 
et la proximité de la campagne m’incite 

à maintenir des échappées à petites 
foulées.
Dans l’activité physique, j’aime le 
contact avec la nature qui me révèle 
la présence de Dieu et m’invite à la 
prière. Ce temps de recul par rapport 
aux activités pastorales me permet par-
fois d’ajuster telle décision à prendre et 
d’aborder ma mission avec une paix et 
une force renouvelées.
L’activité physique et sportive est éga-
lement pour moi une manière de témoi-
gner de la foi en Jésus, le Fils de Dieu 
qui s’est fait homme et de l’espérance 
en la résurrection des corps à son retour 
glorieux. Les chrétiens attestent que 
l’homme n’a pas une âme et un corps 
qui s’opposent, mais qu’il est corps et 
âme. Ensemble, ils sont appelés à la vie 
en Dieu, comme l’écrit l’apôtre Paul : 
“Que le Dieu de la paix lui-même vous 
sanctifie totalement et que votre être en-
tier, l’esprit, l’âme et le corps, soit gardé 
sans reproche à l’avènement de notre Sei-
gneur Jésus-Christ” (1th 5,23). »

VINCENT DOLLMANN, 
ARCHEVÊQUE DE CAMBRAI

CATHÉDRALE :  
LES TRAVAUX ENTRENT  
DANS UNE NOUVELLE PHASE
Après celle des bas-côtés, la rénovation 
de la nef vient de se terminer,  
et d’autres vont commencer.

C’est désormais le chœur qui connaît  
un sérieux lifting (qui s’achèvera fin 
juin 2025). L’échafaudage de la nef est 
démonté pour être remonté dans le 
chœur. Pour cela, plus de deux mois  
sont nécessaires. Pour des raisons  
de sécurité, la cathédrale sera donc 
provisoirement fermée jusque fin juillet.
La réouverture est prévue au plus tard  
le 15 août, pour la fête de l’Assomption. 
Vous pourrez alors découvrir les 
changements : un narthex (l’entrée) 
rénové, une cathédrale lumineuse  
(la nef et les bas-côtés sont restaurés), 
de nouveaux vitraux, d’autres nettoyés 
et réparés, un nouvel éclairage. 
Quelques célébrations pourraient y  
être assurées grâce à un aménagement 
provisoire.
Et la suite ? Voici le programme des 
travaux encore à venir (si tout se déroule 
comme prévu) :
–  de juin 2025 à décembre 2026,  

ce sera au tour du transept
–  de décembre 2026 à septembre 2027, 

celui du déambulatoire
–  après septembre 2027,  

celui des chapelles.
Les travaux devraient être terminés 
avant Noël 2029.

M.-A. Y.

Monseigneur Vincent Dollmann,  
évêque du diocèse de Cambrai, en pleine 
course vers Thun-Saint-Martin (octobre 2019).

Un vitrail rénové.
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L’équipe qualifiée  
en Futsal  
(foot en salle),  
niveau 4/3.

Le sport, école de la vie
Au sein des établissements catholiques, l’éducation physique et 
sportive (EPS) et l’Union générale sportive de l’enseignement libre 
(Ugsel) jouent un rôle central dans le développement global des élèves.

L a variété des activités sportives 
et des compétitions inculque aux 

élèves l’importance de rester physique-
ment actifs et de prendre soin de leur 
bien-être global. Les activités sport-
ives organisées par l’Ugsel favorisent 
le travail d’équipe, la collaboration et 
le respect mutuel. En participant à des 
équipes sportives et à des événements 
compétitifs, les élèves apprennent à 
communiquer efficacement, à coopérer 
avec leurs pairs et à développer des rela-
tions interpersonnelles positives.

La transmission de valeurs
L’Ugsel intègre les valeurs de l’éduca-
tion catholique en mettant l’accent sur 
le respect, la solidarité, et la fraternité. 
Les élèves sont ainsi encouragés à vivre 
ces valeurs sur le terrain de jeux.
L’Ugsel promeut l’esprit sportif et le 

fair-play parmi les élèves, mettant en 
avant l’importance de l’honnêteté, de 
la loyauté et du respect des règles.
L’Ugsel offre un cadre où tous les élèves, 
quelles que soient leurs compétences 
sportives, peuvent participer et s’épa-
nouir. Les compétitions et les événe-
ments sportifs encouragent le respect 
des différences, créant ainsi un envi-
ronnement d’apprentissage positif.
L’EPS ainsi que l’Ugsel sont des piliers 
essentiels de l’éducation, offrant bien 
plus que de simples exercices phy-
siques. Ces programmes contribuent à 
former des individus équilibrés, dotés 
de compétences sociales, morales et 
physiques essentielles pour réussir dans 
tous les aspects de leur vie, permettant 
ainsi de s’épanouir pleinement.

ESTELLE PLOMION,
PROFESSEUR D’EPS À L’ENSEMBLE SAINT-LUC
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une annonce publicitaire... 

ou notre commerciale Marie-Agnès Joncquiert 
06 12 98 93 43 - marie-agnes.joncquiert@bayard-service.com

Contactez Bayard Service au 03 20 13 36 70

Si vous souhaitez faire paraître

« LE SPORT DOIT  
ÊTRE AU SERVICE  
DE LA FRATERNITÉ »
Le sport vu par Monseigneur 
Gobillard, nommé par le Vatican 
délégué pour les Jeux Olympiques  
et Paralympiques 2024.

« Le sport met tout le monde à égalité, 
nous en sommes tous témoins :  
quels que soient le milieu social, l’âge,  
le métier des supporters, lorsqu’ils  
se retrouvent dans un stade, sur une 
fan zone, ou devant un écran de 
télévision, ils sont unis par la même 
passion et sont capables de tomber 
dans les bras de leur voisin au premier 
but marqué par leur équipe. […]  
Le sport concerne bien sûr ceux  
qui le pratiquent, en professionnel ou 
en amateur, régulièrement ou 
occasionnellement, il concerne ceux 
qui accompagnent leurs enfants ou 
leurs petits-enfants à leurs clubs de 
sport, il concerne aussi ceux qui le 
regardent à la télévision. […] 
Un bon entraîneur, c’est celui qui,  
avec des individualités qu’il choisit, 
forme une équipe. Sa mission est  
de faire en sorte que l’équipe soit 
supérieure à la somme des 
individualités, que les individus soient 
complémentaires. […] 
Le sport doit être au service de la 
fraternité, de la communion. Dans ce 
domaine, Pierre de Coubertin a été un 
merveilleux exemple. Son intuition 
était guidée à la fois par sa passion  
du sport, par sa passion des gens, de 
l’humanité et par sa foi. Quel bonheur 
de voir autant de nations signer la 
charte olympique, adhérer à ses 
valeurs, respecter la trêve olympique ! »

Monseigneur Gobillard

Extraits de la Conférence Sport For All, 
Rome 30 septembre 2022



On ne sera pas étonné : tous ont un portable ! 
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« Mon précieux » : 
une chanson de 
Soprano à méditer !

« Je ne l’ouvre pas quand 
je fais mes devoirs, sauf 
pour regarder Pronote. »

« Je ne l’ouvre pas quand 
je pars en pèlerinage. »

« Je ne l’ouvre pas quand 
je travaille le soir, 
et je le donne à ma mère. »

« Je ne l’ouvre pas 
quand je lis. »

« Je ne l’ouvre pas quand je 
travaille, et j’affiche un 
temps sur le chrono de mon 
téléphone pour n’être pas 
dérangée. Je n’y touche pas 
avant qu’il sonne. »

« Je ne l’ouvre pas 
quand je vais me promener 
avec mon chien. » 

« Je ne l’ouvre pas 
quand je vais à une 
rencontre de notre 
fraternité paroissiale 
missionnaire. »

« Je ne l’ouvre pas quand 
je fais du sport, quand 
je dispute un match sur 
un terrain de foot. »

« Je ne l’ouvre pas quand 
je passe un moment avec 
des amis. Je n’en ai pas 
besoin, et cela me donne 
de bons souvenirs. »

« Je ne l’ouvre pas 
quand je fais du hand, 
ou quand je cuisine. »

« Nous ne l’ouvrons pas 
quand nous sommes occupés 
d’une manière agréable ; 
mais lorsque l’on s’ennuie, 
que l’on n’a rien à faire, 
alors nous nous connectons. »

« Je ne l’ouvre pas quand 
je marche sur un sentier 
de randonnée. »

« Je ne l’ouvre pas 
quand je fais du ménage 
en musique. »

« Vous déconnecter, y avez-vous déjà pensé ? »
Voici quelques réflexions et astuces pour se passer du téléphone et vivre déconnectés. Elles sont issues 
d’un groupe d’une douzaine de lycéens et étudiants, de 15 à 21 ans, en route vers la confirmation 
ou déjà confirmés, qui se réunissent mensuellement, du côté d’Avesnes-sur-Helpe dans le Nord …

L’AGENDA 
DU DIOCÈSE

› DIMANCHE 30 JUIN

Ordination de deux nouveaux 

prêtres : Richard Akame 
et Joseph N’Guyen. 
Célébration à 15 heures en l’église 

Saint-Géry de Cambrai.

›  DU MARDI 20 

AU LUNDI 26 AOÛT

Grand pèlerinage diocésain 
à Lourdes. Il existe plusieurs 

formules selon votre âge 
et/ou vos envies de pèlerin : 

pélé jeunes, avec l’hospitalité, 

au service des malades… 
Renseignements : par mail à 

pelerinages@cathocambrai.com 

ou par téléphone au 03 27 38 12 62.

›  SAMEDI 28 ET DIMANCHE 

29 SEPTEMBRE

Troisième édition du Pèlerinage 

des mères de famille. Marche 

de 24 kilomètres de Jolimetz à 

Curgies, sur le thème : « Tu as du 

prix à mes yeux » (Isaïe 43,4).

Inscriptions : �lashez le QR-code 

ci-dessous.

L’ACTUALITÉ DU DIOCÈSE

PROPOS RECUEILLIS PAR 

MARIE-CLAUDE DELVAUX

00146-Diocèse Cambrai FC-2024-06.indd   400146-Diocèse Cambrai FC-2024-06.indd   4 17/05/2024   10:12:4217/05/2024   10:12:42
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Cantique de saint François d’Assise

L oué sois-tu, mon Seigneur, avec toutes 
tes créatures, spécialement messire 

frère Soleil, par qui tu nous donnes le jour, 
la lumière : il est beau, rayonnant d’une 
grande splendeur, et de toi, le Très-Haut, 
il nous offre le symbole.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur 
Lune et les étoiles : dans le ciel tu les as 
formées, claires, précieuses et belles.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour frère 
Vent, et pour l’air et pour les nuages, pour 
l’azur calme et tous les temps : grâce à eux, 
tu maintiens en vie toutes les créatures.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur 
Eau qui est très utile et très humble pré-
cieuse et chaste.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour frère 
Feu par qui tu éclaires la nuit : il est beau 
et joyeux, indomptable et fort.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur 
notre mère la Terre, qui nous porte et nous 
nourrit, qui produit la diversité des fruits, 
avec les fleurs diaprées et les herbes.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour ceux qui 
pardonnent par amour pour toi ; qui sup-
portent épreuves et maladies : heureux 
s’ils conservent la paix, car par toi, le Très-
Haut, ils seront couronnés.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre 
sœur la Mort corporelle, à qui nul homme 
vivant ne peut échapper.
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LES TWEETS DU 

PAPE FRANÇOIS

« Aujourd’hui, la nature 
qui nous entoure n’est 
plus admirée, mais 
“dévorée”. 
Il faut recommencer à 
contempler. Pour ne pas 
nous distraire dans mille 
choses inutiles, il faut 
retrouver le silence. 
Pour que le cœur ne 
devienne pas malade, 
il faut s’arrêter. »

17 septembre 2020 – 
Le temps de la Création

Ce cantique débute par les mots « Laudato si'  ». Ce sont les mêmes mots qui commencent 
l’encyclique du pape François sur la sauvegarde de la maison commune, publiée le 24 mai 2015.
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L ’entreprise horticole, basée dans la 
Pévèle, région du nord de la France, 

près de la frontière belge, a été sélec-
tionnée pour fournir les soixante mille 
plantes de deux sites olympiques, les 
villages des athlètes et « communica-
tion ». Quel beau défi ! 
Deux rédacteurs sont allés sur place, 
à la pépinière, qui occupe une surface 
de presque deux hectares, à la ren-
contre de Vincent Rosiers et Séverine 
Slembrouck, co-gérants depuis 2009. 
Ils ont aussi été accompagnés par 
Adeline.

Comment avez-vous été sélectionnés 

pour fleurir ces sites ?

Séverine Slembrouck et Vincent 
Rosiers. C’est un client paysagiste qui a 
fait le chantier global des plantations et 
qui a proposé notre participation. Nous 
avions un cahier des charges bien précis 
à respecter et ce qui a beaucoup séduit, 
ce sont la qualité des plantes bien sûr, 
mais aussi l’originalité des pots 100 % 
biodégradables. 
En effet, avec ces pots, nous respec-
tons un engagement écologique. Nous 
utilisons deux matières différentes : la 
fibre de bois et la tourbe de bois com-
pressée plus fibre de bois. C’est cette se-

Séverine Slembrouck et Vincent Rosiers, des  Pépinières de Landas, 
participent aux Jeux Olympiques !
Les Pépinières de Landas, petit village nordiste, ont été choisies pour végétaliser le village des athlètes 
et le village « communication média » aux Jeux de Paris 2024.
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Vincent Rosiers sur son tracteur, 
prêt à parcourir les allées 
de plantations.

Les plantes sont essentiellement 
sauvages pour un décor au naturel.

GRAND ANGLE
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conde composition qui est utilisée, car 
cela donne beaucoup plus de racines.  
Ces pots sont faits pour éliminer le plas-
tique, car ils sont mis directement en 
terre et il n’y a aucun déchet à jeter ; cela 
évite aussi la manutention !

Quelles sont les plantes retenues ?

S. Slembrouck et V. Rosiers. Ce sont 
essentiellement des plantes sauvages, 
car les architectes veulent créer quelque 
chose de naturel, de la vraie mise en 
culture. Nous pourrons y trouver de la 
verveine, du thym, des campanules, de 
la citronnelle, de la valériane, de l’achil-
lée, de l’heracleum, des vivaces, environ 
une cinquantaine d’espèces différentes 
qui seront transportées jusqu’en Seine-
Saint-Denis. Des plantations françaises 
qui « sentent bon » le Nord !

Quand et comment seront expédiées 

vos plantes et que deviendront- 

elles ensuite ?

Ces pousses ont été acheminées par ca-
mion neuf mois avant le lancement des 
Jeux Olympiques afin que les plantes 

continuent à pousser sur le site. Une fois 
plantées, elles resteront sur site. Le but 
est de végétaliser parce que ces sites 
seront reconvertis en école, crèche, 
logements sociaux, centres culturels…

Lors des Jeux, allez-vous regarder  

les athlètes ou vos plantations ?

Adeline, avec le sourire. C’est une bonne 
question. On regardera les Jeux Olym-
piques autrement, ce sera différent : 
les plantes sont « nos bébés » et nous 
en sommes fiers. Mais il est rare de voir 
le village des athlètes à la télé. Comme 
ces sites seront ouverts au public par la 
suite, nous pourrons nous y rendre pour 
les voir évoluer.

Avez-vous reçu des invitations pour 

participer à certaines épreuves ?

Vincent, riant. Non… non, les places 
sont réservées et elles coûtent cher !

PROPOS RECUEILLIS  

PAR LAURENCE COMBLE  

ET HENRI BRACQ

Séverine Slembrouck et Vincent Rosiers, des  Pépinières de Landas,  
participent aux Jeux Olympiques !

Adeline, heureuse de nous  
présenter leurs productions.

« On regardera  
les Jeux 
Olympiques 
autrement : 
les plantes sont 
“nos bébés” 
et nous en 
sommes fiers »

À  V O S  M A R Q U E S ,  P R Ê T S  !

JEUX OLYMPIQUES
Du 26 juillet au 11 août 2024

JEUX PARALYMPIQUES
Du 28 août au 8 septembre 2024

Cette espèce sera 
présente sur les sites 
des Jeux Olympiques.
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JO 2024 à Lille : Cyrille y sera !
Cinquante-deux rencontres olympiques et paralympiques de basket-ball et de handball se dérouleront 
à Villeneuve-d’Ascq, du 27 juillet au 11 août. Pour aider et encadrer ces épreuves au Decathlon-Arena 
stade Pierre-Mauroy, mille volontaires porteront les couleurs de Paris 2024 dans notre région.

Vous ne pourrez pas vous tromper : 
ils seront vite repérables avec leurs 

tee-shirts marinières turquoise fabri-
qués à Roubaix (atelier Résilience), à 
Marseille (atelier Fil Rouge), leurs 
chaussettes à Troyes, etc. C’est Décath-
lon, l’enseigne bien connue des sportifs, 
qui équipera les quarante-cinq volon-
taires de la tête aux pieds. Cocorico pour 
les Hauts-de-France !

Le sourire des Jeux
« Les volontaires seront le visage, l’âme, le 
cœur et le sourire des JO », annonce le slo-
gan de recrutement. Cyrille, 21 ans, s’est 
proposé. Il est étudiant en master sur 
Villeneuve-d’Ascq et joueur de handball 
dans un club régional. « Je n’hésite pas 
à donner dix jours cet été, pour vivre cet 
événement exceptionnel : je ne sais pas 
encore quelle sera ma mission exacte : 
accueil dans le village olympique ou le 
stade, orientation et animation dans 
les files, sensibilisation au respect entre 
les spectateurs et supporters… Bien sûr, 
le top serait d’être auprès des athlètes 
et des délégations ! J’ai surtout envie 
de me forger des souvenirs, de faire des 
rencontres, de vivre des expériences inou-
bliables… Alors, même si je devrai revoir 
certains matchs en replay, je suis fier de 
faire partie d’un événement historique 
passionnant, unique et mondial. Vive les 
JO 2024 à Paris… et à Lille ! »
ANNIE DRAMMEH

« J’ai surtout envie de 
me forger des souvenirs, 
de faire des rencontres, de vivre 
des expériences inoubliables… »
Cyrille, 21 ans, volontaire
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PARIS 2024

Prenons-nous au jeu !
Dans quelques semaines, le monde aura les yeux tournés vers la France. 
Les habitants des Hauts-de-France se préparent, la flamme se rapproche 
et le compte à rebours défile ! La métropole lilloise va participer au plus 
grand événement sportif de la planète : les Jeux Olympiques de Paris !
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DOSSIER

Cinquante-deux rencontres olympiques et paralympiques de basket-ball et de handball se dérouleront 
à Villeneuve-d’Ascq, du 27 juillet au 11 août. Pour aider et encadrer ces épreuves au Decathlon-Arena 
stade Pierre-Mauroy, mille volontaires porteront les couleurs de Paris 2024 dans notre région.

Dans quelques semaines, le monde aura les yeux tournés vers la France. 
Les habitants des Hauts-de-France se préparent, la flamme se rapproche 
et le compte à rebours défile ! La métropole lilloise va participer au plus 
grand événement sportif de la planète : les Jeux Olympiques de Paris !
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SOUTENONS-LES !

Une initiative originale : un disque 
pour emmener des jeunes aux JO !
Nos voix pour les jeunes aux JO 2024, CD de chanteurs 
et chorales des Hauts-de-France, a été pensé et produit 
par la Maison de Mam’Jo1 en soutien à l’opération 
Paris 2024 de l’association La Chance aux Enfants2.
Les bénéfices de ce CD, vendu au prix de dix euros, 
serviront au beau projet d’emmener quinze mille enfants 
de 8 à 16 ans pour assister aux épreuves des Jeux 
Olympiques et Paralympiques. Vous trouverez 
ce CD dans les supermarchés Auchan.
La Maison de Mam’Jo est une association qui soutient, 
notamment, des actions contre toutes les inégalités, 
en France et à l’international. Quant à La Chance 
aux Enfants, présidée par Gervais Martel (ancien 
président du Racing Club de Lens), et parrainée 
par Jean-Luc Reichmann, elle permet à des enfants 
et adolescents d’oublier un quotidien parfois difficile 
grâce à la culture et au sport.

1. Plus d’infos : lamaisondemam’jo@gmail.com

2. Plus d’infos : lachanceauxenfants.frDe la trouée d’Arenberg 
à Saint-Amand
Le 2 juillet, la flamme olympique passera 
chez nous, dans notre diocèse, à Douai, Cambrai, 
Avesnes-sur-Helpe et Wallers.

L e 2 juillet, la flamme olympique traversera tout le départe-
ment du Nord pour rassembler et fédérer les habitants autour 

des JO. Des animations sont prévues tout au long du parcours. La 
flamme passera dans son périple par la célèbre trouée d’Aren-
berg, que la course cycliste Paris-Roubaix a rendue célèbre.
Lille, la ville étape, accueillera en plus du relais, la grande céré-
monie populaire et festive qui célébrera en fin de journée le 
passage de la flamme chez nous !

DEPUIS 1896…
Les symboles et les valeurs de l’olympisme ont marqué 
l’histoire du sport et de l’humanité depuis 1896 à nos jours.

Si les anneaux olympiques, le drapeau, la flamme, l’hymne, le 
serment et la devise sont les symboles les plus connus, les 
valeurs olympiques et paralympiques ont tout autant 
d’importance : amitié, respect, détermination, égalité et 
courage. D’ailleurs, les Centres de loisirs et les médiathèques1

de la porte du Hainaut vont saisir la balle au bond et proposer 
aux habitants, jeunes et moins jeunes, des animations autour 
des Jeux Olympiques, et de leurs valeurs !

1. Pour en savoir plus : mediathequesporteduhainaut.fr

La torche et les anneaux olympiques sont fabriqués par ArcelorMittal, 
sur trois de ses sites français. L’acier est d’abord coulé 

à Châteauneuf (Loire), laminé ensuite à Florange (Moselle), 
découpé de la tôle d’acier et mis en forme à Woippy (Moselle). 
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IL ÉTAIT UNE FOI

Marcel Callo : l’audace 
d’une foi fraternelle 
Zoé a une grande histoire à raconter à ses amis, celle de Marcel Callo, un jeune profondément croyant, qui a 
défendu ses camarades et ses convictions au prix de sa vie. Mort en 1945 à l’âge de 24 ans, il a été béatifié en 1987. 

« Si j’avais été dans sa 
situation, est-ce que 
j’aurais fait pareil ? Vivre 
sans haine envers ceux 
qui me font du mal ? » 
se demande Zoé. Marcel 
Callo a témoigné d’une foi 
profonde en un Dieu qui 
était toujours avec lui, lui 
donnant force et audace 
pour avancer dans la vie

Une foi profonde
De nombreux membres du scoutisme, 
de la Jeunesse ouvrière chrétienne ( Joc) et 
du Mouvement eucharistique des jeunes (Mej) 
se reconnaissent en Marcel Callo. 
C’est, souligne Mgr Pierre d’Ornellas, « un jeune 
qui leur ressemble et qui a tenu le cap dans 
un monde hostile ».
On le connaît grâce à 
de nombreuses lettres 
magnifiques qu’il a écrites, 
notamment à sa fiancée 
Marguerite, l’amour 
de sa vie.
Marcel Callo est né à 
Rennes en 1921 dans une 
famille nombreuse très unie et croyante. 
Il grandit dans une foi profonde, découvre avec 
bonheur l’engagement scout puis, devenu ouvrier 
typographe, rentre au service de la Joc. Il est fier 
de sa dignité de travailleur et rêve de répandre un 
esprit de fraternité en suivant celui qu’il considère 
comme un frère : le Christ-ouvrier.

La croix d’immortelles
Onze autres prisonniers le rejoignent, ils sont 
enfermés dans la même pièce, tous jugés 
« trop catholiques ». L’un d’entre eux rapporte 
des immortelles de la journée de travail, fleurs 
avec lesquelles ils fabriquent une croix. 
René Le Tonquèze, un témoin, a raconté bien 

après, le 27 mai 1971 : « L’ambiance était 
telle que nous ne pouvions pas faire 

autrement que de tout 
partager. » Six mois après, 
ils sont tous déportés 
dans des camps 
de concentration.

Mort à Mauthausen
Le 19 mars 1945, Marcel Callo, meurt 
à Mauthausen, à 24 ans, sous les yeux 
d’Albert Tibodo. Prisonnier comme lui, 
celui-ci a rapporté plus tard combien 
il avait été impressionné par sa 
détermination : « J’ai été frappé par 
son regard, c’est qu’il y avait en lui 
quelque chose d’extraordinaire… 
Il exprimait une conviction profonde 
qu’il partait vers le bonheur. »

« Missionnaire » 
en Allemagne

Au cœur de la guerre, en mars 1943, il est obligé 
d’aller travailler en Allemagne, en Thuringe. 
Marcel quitte tout : sa famille, ses camarades 
jocistes, son métier, sa très chère fiancée. 
Il part en tant que « missionnaire » pour « faire 
du bien à ses camarades partis au Service du travail 
obligatoire (STO) » : un défi dans un contexte 
où toute expression de la foi est interdite. 
Dans le camp, avec une petite équipe de la Joc, 
il organise et anime des réunions et des activités 
spirituelles ou sportives.

« Le Christ m’a ressaisi »
Le 19 avril 1944, Marcel Callo est arrêté par la Gestapo 
pour « action catholique ». En prison, il vit un moment 
de découragement profond. Puis, il écrit : « Le Christ m’a 
ressaisi, il est un ami qui ne me quitte pas un seul instant et 
qui sait me soutenir et me consoler durant les heures pénibles 
et accablantes » (lettre du 6 juillet 1944 à ses parents).

« Si j’avais été dans sa 
situation, est-ce que 
j’aurais fait pareil ? Vivre 
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POUR ALLER PLUS LOIN
Cet article s’inspire d’une biographie écrite par  
Mgr Pierre d’Ornellas, Entre les mains du Christ. Marcel Callo, 
apôtre de la fraternité (éditions Salvator, 2023).

PAGE RÉDIGÉE PAR  

L'ASSOCIATION PRÉSENCE-OTPP : 

CÉCILE LEURENT ET VÉRONIQUE DROULEZ. 

DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.
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Une Maison Sport-Santé à Cambrai :  
pour qui et pour quoi ?
Quelques cinq cents Maisons Sport-Santé (MSS) ont été créées sous l’égide des ministères des Sports  
et de la Santé. « Caméra » a rencontré Thomas Roland, le coordinateur de la M2S de Cambrai.

L a Maison Sport-Santé de Cambrai ac-
cueille, depuis mars 2023, prend en 

charge et conseille toutes les personnes 
souhaitant pratiquer une activité phy-
sique ou sportive à des fins de santé et 
de bien-être, quels que soient leur âge, 
leur état de santé, leur fragilité. L’objec-
tif est de favoriser l’activité physique au 
quotidien à tous les moments de la vie.

Récupération et prévention
Quatre axes ont été retenus au sein de 
la Maison Sport-Santé de Cambrai : l’ac-
compagnement par l’activité physique 
des patients atteints d’un cancer ; la pré-
vention de la chute chez les personnes 
du troisième  âge et le bien vieillir ; la 
prévention des facteurs de risque car-
dio-vasculaire, notamment chez les 
diabétiques ; et l’addiction numérique 
et l’obésité dès l’enfance. Une action de 

prévention sera menée en juin, dans les 
écoles lors de la « Semaine olympique » 
sur les bienfaits de l’activité physique, 
du « bien manger » et de l’importance 
du sommeil sur la santé. Une autre ac-
tion sera lancée en septembre pour ré-
pertorier les enfants à aider, en manque 
d’activité physique et en prévention des 
risques liées aux écrans, associés à une 
possible problématique de surpoids ou 
d’obésité.
Le volet prévention dans les écoles 

publiques et privées est développé à 
l’occasion des journées phares telles 
que « Parcours du cœur », « Journée 
sans tabac », « Rallye Santé »…
La M2S travaille avec des partenaires 
locaux, médicaux et sociaux, dans le 
public et le privé.
Les personnes intéressées par la pro-
position de prise en charge de la M2S, 
peuvent prendre rendez-vous, avec une 
prescription d’activité physique adap-
tée via leur médecin, en se rendant dans 
ses locaux, au 1A rue Saint-Lazare, ou via 
Doctolib. Elles seront suivies pendant 
douze semaines à raison de deux fois 
par semaine et seront orientées vers 
des associations sportives proposant 
du sport-santé.

E. DELEVALLÉE

Cambrai, une ville qui mise sur le sport
Pratiquer un sport, c’est entretenir sa forme, se détendre, lutter contre l’obésité et développer certaines 
valeurs telles que le respect des règles, de soi et des autres ou encore la discipline, la solidarité.

P our connaître les actions menées lo-
calement dans le domaine du sport, 

Caméra a rencontré Frédéric Eichmul-
ler, directeur du service des sports de 
la ville de Cambrai. Son service recense 
près de huit mille licenciés dans les dif-
férentes associations affiliées, et gère 
cinquante équipements sportifs. 

Dès 1992, des éducateurs sportifs ont 
été recrutés pour développer l’activité 
qu’ils exerçaient en club. À ce jour, vingt 
d’entre eux interviennent dans diffé-
rentes disciplines sportives : en club 
et dans toutes les écoles de Cambrai 
qu’elles soient publiques ou privées, au-
près des élèves depuis la grande section 
de maternelle jusqu’au CM2, pour les 
initier à de nombreux sports (karaté, ju-
do, rugby, hockey, basket, sport adapté, 
football, natation). Chaque jeune peut 
trouver un sport à son goût !
Leur action renforce les liens socio-édu-
catifs et permet à certains élèves en dif-
ficulté scolaire de découvrir leur poten-
tiel dans l’une ou l’autre discipline spor-
tive. Lors des petites vacances scolaires, 
ils animent des stages dans le cadre de 
l’action « Ticket Sport », qui permet aux 

Cambrésiens de 6 à 11 ans de découvrir 
gratuitement de multiples activités sur 
les différents sites sportifs de la ville. Les 
éducateurs sportifs de la ville sont alors 
aidés par les éducateurs salariés des 
associations sportives. Enfin, lors des 
vacances d’été, durant les « 100 % Sport 
Découverte », ils prennent en charge, 
pendant une semaine, les enfants de 10 
à 16 ans afin qu’ils découvrent des acti-
vités sportives. Cette opération s’étale 
sur sept semaines.
La ville de Cambrai subventionne des 
associations sportives et apporte son 
soutien logistique ou financier aux asso-
ciations qui organisent un événement 
sportif dans un des équipements mis à 
leur disposition.

M.-A.Y.D
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Entretenir sa forme grâce  
au Centre social Saint-Roch
Pour garder la forme, il faut être bien à la fois dans son corps  
et dans sa tête, c’est-à-dire pouvoir partager, se prendre en main, 
savoir être à l’écoute de soi et des autres. C’est la raison d’être  
du Centre social Saint-Roch que de répondre aux besoins des  
quatre cents personnes qui en poussent la porte chaque semaine.

B esoin de parler, de se confier, d’un 
conseil ? Parmi les salariés, il y en 

a toujours un pour accueillir, écouter. 
Besoin de se bouger ? Les groupes de 
gym, de sophrologie, de marche sont 
autant de rendez-vous santé. Besoin de 
créer, de réparer ? Les ateliers cuisine, 
couture, tricot, patchwork sont ouverts 
à tous. Besoin de papoter, de se chan-
ger les idées ? C’est possible autour de 
jeux, d’un morceau de tarte, du café des 
parents et grands-parents. 
Besoin de prendre l’air, de sortir ? Pour-
quoi pas en jardinant avec d’autres ou 
en participant à des excursions (pour 
Paris, les plages du Nord ou une autre 
destination) ou des visites (musées, 

expositions…). Besoin d’être rensei-
gné, encouragé ? Les salariés ont les 
compétences pour aider à faire les dé-
marches, à initier au numérique… Et si 
une personne ne peut plus se déplacer, 
le groupe « Visit’âge » ira la rencontrer 
chez elle.
Le centre social, familial et culturel 
Saint-Roch permet de ne pas rester 
seul avec ses soucis, ses questions, de 
ne pas s’isoler et aide ainsi à entretenir 
sa forme !

M.-A. Y.

Centre social Saint-Roch,  
55B allée Saint-Roch à Cambrai,  
Tél. 03 27 81 44 78.

Les jardiniers en herbe.
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EN ATTENTE TEXTE

Tél. 03 27 73 73 73
www.ch-cambrai.fr
516, avenue de Paris - CS 90389 - 59407 CAMBRAI CEDEX

Votre Centre Hospitalier,
Un pôle d’excellence

Des personnels compétents,
Des équipements modernes...

À NEUVILLE-SAINT-RÉMY,  
ON SE BOUGE !
Dans les rues de Neuville-Saint- 
Rémy, on peut croiser des groupes  
de marcheurs ; ils font partie de 
l’association Sports Loisirs Santé (SLS), 
fondée en 1989. 
Les propositions de marche de SLS sont 
nombreuses, et chacun peut y trouver  
ce qui lui convient le mieux !
 > Marche douce : cette section est 

destinée à tous, et en particulier aux 
personnes qui souhaitent faire ou 
reprendre une activité sportive simple, 
facile, dans la bonne humeur. Le 
parcours (d’une durée d’environ une 
heure) est différent chaque semaine.
 > Marche régulière : tous les jeudis  

à 9 h 30 pour les marcheurs confirmés ;  
le port de chaussures ou baskets  
de marche est nécessaire.
 > Marche sportive : pour les marcheurs 

confirmés ; chaussures ou baskets de 
marche sont nécessaires et la durée est 
plus longue (deux heures environ).
 > D’autres activités sportives sont 

également proposées par SLS : 
badminton, futsal (football en salle) et 
gymnastique. 
 > Le sport est bénéfique pour la santé : 

cela permet à nos plus jeunes et à nos 
plus anciens de s’adonner à une activité 
de loisirs qui diminue le stress quotidien, 
tout en partageant une activité 
commune de plaisir, indispensable au 
maintien d’un bien-être personnel.
Une randonnée dans l’Avesnois (Sars-
Poteries) est organisée le dimanche 
30 juin (priorité est donnée aux 
adhérents).

Pascal Lévêque, président de SLS

Plus d’infos sur le site www.sls-nsr.fr 
Contact : 03 27 81 60 30

Marche douce avec Sports Loisirs Santé.



L’abbé Rimaux : une vie bien remplie
L’abbé Michel Rimaux est prêtre depuis soixante ans dans notre 
diocèse ; il est arrivé à Cambrai en septembre 2021 (après avoir connu 
dix autres lieux de mission). Et on peut encore le voir sur son vélo,  
en route pour aller annoncer la Bonne Nouvelle. Un sacré parcours !

C ’est à 9 ans, après une pneumonie, 
que Michel entend un premier appel 

à devenir prêtre, il répond alors : « Pour-
quoi pas, si l’Église a besoin de moi... » 
Les années passent, et à 16 ans, chez les 
frères de Marie de Beaucamp, il entend 
de nouveau cet appel à servir l’Église ; 
il se met alors en route pour le sémi-
naire. Ordonné le 21 décembre 1963, il 
sera professeur au collège Saint-Pierre à 
Fourmies, puis vicaire à Douai, à Caudry 
et Cambrai, avant d’être curé à Monti-
gny-en-Ostrevent. Puis, il part six ans en 
Côte d’Ivoire. À son retour, il est curé à 
Somain pendant douze ans, puis à Bruay-
sur-Escaut, à Douai. À la retraite (fixée à 
75 ans pour les prêtres), il devient aumô-
nier des Servantes des Pauvres à Denain 
tout en aidant à la paroisse. Enfin, à la 
demande de Monseigneur Dollmann, il 
rejoint l’équipe des prêtres de Cambrai.

87 ans, et toujours au service
Ses activités à Cambrai sont nom-
breuses : il célèbre les messes du di-
manche ainsi que celles pour les per-
sonnes âgées à la résidence Edelweiss 

et à Domitys. Il donne le sacrement des 
malades quand on l’appelle, anime un 
groupe biblique pour aider à mieux s’y 
retrouver dans les textes de la Bible. 
Il accueille aussi les visiteurs à la ca-
thédrale, et accompagne plusieurs 
équipes : la Communauté de vie chré-
tienne (CVX), l’Action catholique des mi-
lieux indépendants (ACI) et une équipe 
Jeanne Jugan chez les petites Sœurs des 
Pauvres. Bref, à 87 ans, l’abbé Michel 
roule beaucoup !
Il a été heureux de célébrer ses 
soixante ans de sacerdoce avec la com-
munauté paroissiale et les représentants 
de la commune de Crespin. Au service de 
l’Église dans toute sa variété, il a été porté 
par le grand appui spirituel des frères de 
Marie de Beaucamp au départ de sa voca-
tion et a eu la joie d’être toujours accom-
pagné dans ses différents lieux de mis-
sion. « J’ai vu l’importance de la maternité 
de l’Église ! », nous dit-il. Chaque chrétien 
est invité à reconnaître la Vierge Marie 
comme sa mère du Ciel… et à faire grandir 
la maternité de l’Église sur la terre.
MARIE-REINE GUÉRIN

FÊTER L’ASSOMPTION À CAMBRAI
Le 15 août est jour de fête pour  
notre paroisse et notre ville.

Notre-Dame de l’Assomption est la 
patronne de notre cathédrale, mais aussi 
de notre ville. Ainsi, les célébrations 
s’organiseront comme suit :
– Mardi 13 août, messe avec les forains 
sur la grand-place à 11 heures ;
– Mercredi 14 août, messe avec descente 
de l’icône à la cathédrale à 18 h 30 ;
– Jeudi 15 août, messe solennelle de 
l’Assomption sur le parvis de la 
cathédrale à 10 heures (à l’église Saint-
Géry en cas de pluie), suivie de la 
procession jusqu’à la porte Notre-Dame. 
Puis vénération de l’icône et vêpres 
solennelles à 17 heures avec remontée 
de l’icône.

L’abbé Rimaux à vélo.
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COUVERTURE
ZINGUERIE

Diplômé de l’E.S. de couverture d’Angers
24ter, avenue du Quesnoy

59400 CAMBRAI
 03 27 81 73 95    06 80 87 31 02

SAS
BELMER

59554 TILLOY-LEZ-CAMBRAI
03 27 81 11 59 - 06 80 13 27 99

Tous mes produits sont frais selectionnés et de qualité" 

LIVRAISON À DOMICILE 
pour personnes agées 

7 jours sur 7
Repas complet : entrée, plat, 
dessert (fournisseurs locaux) 

Merci à nos annonceurs


